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Ieri la firma del Piano di tra-
sferimento di Ostetricia e del 
Punto nascite del Santa Coro-
na di Pietra Ligure al San Pao-
lo di Savona ha fatto rialzare 
gli scudi nelle corsie del noso-
comio pietrese. Gli addetti ai 
lavori lo hanno definito ten-
tativo di blitz da parte dell�A-
sl 2 con la motivazione di do-
versi preparare ad un�emer-
genza dovuta alla carenza di 
pediatri a cui l�Asl 2 ha dichia-
rato di aver gi‡ fatto fronte. 
Seppure  solo  temporanea-
mente. Un timore paventato 
ormai da alcuni anni, quello 
del trasferimento di ostetri-
cia al San Paolo, motivato an-
che da un minore numero di 
nascite per il nosocomio pie-
trese come Ë stato conferma-
to da Brunello Brunetto, di-
rettore facente funzione del 
Dipartimento di ostetricia e 
ginecologia dell�Asl 2. ́ Quel-
lo che Ë stato firmato ieri Ë un 
piano tecnico necessario nel 
caso non ci fosse un organico 
sufficiente a coprire entram-
bi i reparti o sottolinea il diret-
tore Brunetto - Lo avevo chie-
sto  lo  scorso  25  marzo  
nell�ambito di una riunione 
dipartimentale per la  defe-
zione di due pediatri che, per 
aprile, sono stati gi‡ sostitui-
ti. Ma devo comunque prepa-
rarmi per tale malaugurata 
ipotesi. E siccome al San Pao-
lo i parti sono 700 a fronte 
dei 503 del Santa Corona, Ë 
logico che il  trasferimento,  
nell�eventualit‡  mi  trovassi  
in  emergenza,  avvenga  da  
Pietra a Savona e non vicever-
saª. 

E precisa: ́ Ma ad oggi non 
c�Ë alcuna intenzione di tra-
sferire nulla. Anzi da un me-
se, la ginecologia Ë operativa 
solo al Santa Corona. Ho pe-
rÚ chiesto al primario di Savo-
na Volpi, alla primaria facen-

te funzione di Santa Corona 
Airaudi e alle capo ostetriche 
di Savona e di Santa Corona 
di preparare un percorso per 
tutte  le  donne  partorienti  
che possano essere seguite fi-
no alla fine della gravidanza 
a Pietra Ligure ma che siano 
pronte a partorire a Savona. 
Non posso farmi trovare im-
preparato. La legge impedi-
sce che ci sia un Punto nasci-
te sprovvisto di pediatraª.

E nonostante anche il diret-
tore generale dell�Asl 2 Paolo 
Cavagnaro smentisca catego-
ricamente  qualsiasi  ipotesi  
di  trasferimento  del  Punto  
nascite  e  dell�ostetricia  da  
Pietra Ligure al San Paolo, la 
firma del  Piano di  trasferi-
mento  Ë  stata  gi‡  definita  
una  sorta  di  icambiale  in  
biancow che preannuncia un 
progetto di ulteriore depau-
peramento  del  nosocomio  
pietrese che metterebbe a ri-
schio anche il mantenimento 
in deroga del Dea di 2∞ livel-

lo. ´Il documento firmato ie-
ri o sottolinea con decisione 
il direttore Cavagnaro o Ë ne-
cessario nel caso dovessimo 
affrontare  una  catastrofe.  
Non Ë previsto alcun trasferi-
mentoª. 

Intanto il sindaco di Pietra 
Ligure Luigi De Vincenzi riba-
disce  che  il  trasferimento  
eventuale  dell�ostetricia  e  
del punto nascite sarebbe fol-
le:  ´Ma  ho  avuto  smentita  
dal direttore dell�Asl 2 Cava-
gnaro e mi fido di quanto mi 
Ë stato detto. E� chiaro che l�e-
ventuale trasferimento di ta-
li reparti sarebbe un danno 
pesante per i cittadini e per il 
Dea di 2∞ livelloª. Anche il de-
putato della Lega Sara Fosco-
lo, ribadisce la necessit‡ di 
mantenere sia il Punto Nasci-
te che l�ostetricia al Santa Co-
rona: ́ Ad oggi non mi risulta 
che ci sia l�intenzione di tra-
sferirli al San Paolo. Nel caso 
succedesse mi attiverÚ per di-
fendere il nostro ospedaleª. 

Le accuse del medico di Finale Salute Tiziana Cileto alla gestione Covid 
´Per capire come stanno devo visitarli con mascherine obsoleteª

´Nostri pazienti in quarantena?
Dalla Asl nessuna informazioneª 

Allarme

coronavirus

IL COLLOQUIO

´E
� passato ormai 
pi˘ di un mese 
da  quando  Ë  
scattata l�emer-

genza Covid 19 e per avere gli 
esiti dei tamponi ci vogliono 
ancora  minimo  15  giorni.  
Tant�Ë vero che sto ancora at-

tendendo l�esito del tampone 
di  un mio paziente  fatto  12 
giorni  fa.  Nel  frattempo sua 
moglie Ë stata ricoverata. Inol-
tre i pazienti, dimessi dopo il ri-
covero per coronavirus, ricevo-
no una semplice telefonata dai 
medici incaricati dall�Asl 2 che 
si  limitano a  chiedere  come 
stanno, gli chiedono di misu-
rarsi la pressione e la saturazio-

ne nel caso abbiano gli stru-
menti per farlo e se hanno la 
febbre. E cosÏ i pazienti si rivol-
gono a noi medici di famiglia 
per chiarimenti e delucidazio-
ni su eventuali perplessit‡ e ti-
mori che sono pi  ̆che motivati 
dopo un tale traumaª. 

Tiziana Cileto, medico di fa-
miglia di iFinale Salutew e con-
sigliere comunale della lista ci-

vica Per Finale, Ë letteralmen-
te furibonda per come l�Asl 2 e 
la Regione stanno gestendo l�e-
mergenza Covid 19. ́ Le dispo-
sizioni che l�Asl 2 ci ha dato so-
no di non recarci a domicilio 
per pazienti sospetti o post Co-
vid 19 o continua Cileto o Ma 
siamo medici e siccome le in-
formazioni che riceviamo so-
no scarse e spesso imprecise al 
punto che non abbiamo neppu-
re l�elenco delle persone in qua-
rantena, se voglio accertarmi 
dello stato di salute dei miei pa-
zienti, devo andare a visitarli. 
E siccome come dispositivi di 
emergenza, abbiamo ricevuto 
solo due mascherine FFP2, pe-
raltro senza alcun marchio di 
certificazione,  due  chirurgi-
che e due fatte con carta iigie-
nicaw, riesco a farlo grazie ai 
presidi forniti  dalla Pubblica 

Assistenza Croce Verde di Fi-
nalborgo. Non mi sento tutela-
ta nË dalla Regione nË dall�Asl 
2. Purtroppo a volte non pos-
siamo esimerci di andare visi-
tare i nostri pazienti perchÈ le 
visite al telefono non sono suf-
ficienti e lasciano molti dubbi 
a chi Ë riuscito a superare la cri-
si respiratoriaª. 

Per questo Cileto, pur sapen-
do di sbagliare, adottando tut-
te le protezioni del caso, quan-
do Ë necessario va a visitare i 
propri pazienti post Covid pri-
ma della vista telefonica. ́ Una 
visita vera e due parole o sotto-
linea o spesso sono di conforto 
per il paziente che si sente se-
guito, curato e supportato. E 
questo grazie al rapporto di fi-
ducia che noi medici di fami-
glia abbiamo coi pazientiª. 

S. AN. 

La sanit‡ 

Ostetricia dal Santa Corona a Savona
cŽË la firma sul piano di trasferimento
Il direttore Brunetto: ´Solo una precauzione nel caso mancasse lȅorganico per coprire due repartiª. Ma Pietra ha paura

´I malati dimessi 
ricevono solo una 
telefonata dai medici 
incaricati Asl che 
chiedono la pressione 
e come si sentonoª

´Non mi risulta ci sia 
intenzione di spostare 
Ostetricia, ma in caso 
contrario mi attiverÚ 
per difendere
il nostro ospedaleª

´Sarebbe folle 
pensare a un 
trasferimento ma il 
direttore dellȅAsl ha 
smentito e io mi fido 
delle sue paroleª

Il reparto di Ostetricia dellȅospedale San Paolo
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